

Frontera con Bolivia y Perú

Chile despliega a 5.500 efectivos para mostrar su poderío armado

Al menos 5.500 efectivos de las Fuerzas Armadas de Chile se encuentran realizando acciones militares en el norte de Iquique, cerca de la frontera tripartita entre Chile, Perú y Bolivia.

Este hecho no sólo ha ocasionado la molestia del Gobierno boliviano, sino que ha derivado en fricciones al interior de la política de ese país.

El despliegue de su poderío armado se desarrolla en el campo de entrenamiento del Ejército, en Pampa Perdiz, zona norte de la provincia de Iquique, ubicada en la Región de Tarapacá. Inició sus operaciones el domingo pasado y tiene previsto finalizar el viernes.

En cuanto a los medios, el Ejército de Chile dispuso un importante despliegue de insu- mos armamentísticos como tanques; la Armada de fragatas

y submarinos; y la Fuerza Aérea aeronaves de combate y transporte.

Si bien desde la cartera de Defensa de ese país se dijo que se trata de un trabajo habitual de las FFAA que el Ejército efectúa en la zona, desde el año 2000, con una interrupción en 2010; el presidente de Bolivia, Evo Morales, en semanas pasadas, cuando conoció la demostración militar, calificó el hecho como un "afán intimidatorio" de Chile hacia Bolivia y Perú.

Según autoridades chilenas, "Huracán 2015" permitirá evaluar el entrenamiento final de las FFAA y está enfocado en tres ámbitos: defensa del territorio, la protección a la ciudadanía en caso de catástrofes y la cooperación internacional, como, por ejemplo, la participación de Chile en la Misión de la ONU en Haití.



PRINCIPALES DIRIGENTES CÍVICOS DE POTOSÍ DESFILARON Y LUEGO ASEGURARON QUE LAS DEMANDAS SIGUEN LATENTES.

Dos desfiles recordaron efeméride

En aniversario de Potosí hubo tensiones y protestas cívicas

• *Pobladores demostraron descontento, especialmente universitarios que rechazaron, en la plaza de armas 10 de Noviembre, que el mandatario en ejercicio, Álvaro García, encabezara el primer desfile*

Los potosinos realizaron ayer 10 Noviembre actos protocolares, con la iza de su bandera en el Cerro Rico y el desfile cívico-escolar, al conmemorar 205 años de Independencia; sin embargo, no hubo festejo, más bien protestas de cívicos y universitarios en contra del Gobierno, al recordar los 27 días de paro que soportaron el julio pasado y no encontraron respuesta a sus demandas.

Después de cuatro meses de negativas a pedidos potosinos, el Gobierno, a través

del mandatario en ejercicio Álvaro García y algunos ministros, encabezó el desfile, a lo que los pobladores respondieron con abucheos y rechazos.

García abandonó la tarima oficial del desfile e ingresó a los ambientes de la Gobernación, donde conversó con autoridades regionales y algunos ministros. Después ofreció una conferencia de prensa.

"Hemos visto que hay distintos criterios y eso respetamos, hay gente que apoya a uno y otros que protestan. He visto a los

opositores y los sorprendí, camine unas 10 cuadras y vi al grupito preparado, el resto de la población me saludó y sólo hubo una persona que me dijo Potosí federal", sostuvo la autoridad.

En tanto, representantes de Comcipo instalaron un palco aparte, en el que se escuchó música regional potosina para preparar la actividad central denominada "Desfile cívico por la dignidad departamental".

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Choferes anuncian cobro de aguinaldo

El sector de choferes del transporte público, a nivel urbano de La Paz, analiza cobrar aguinaldo por fiestas de fin de año. Empero, el monto está todavía en discusión, informó Roy Patty, representante del gremio.

En tanto, el alcalde Luis Revilla insiste en mejorar la calidad de servicio antes de intentar incrementos solicitados.

Revilla refirió que las autoridades municipales de transporte sostienen reuniones con la dirigencia de los choferes sindicalizados, de los radiotaxis y taxis, de forma separada, para hacer seguimiento al estudio de costos

del transporte que realiza una consultora contratada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

En tanto, el dirigente Patty aseguró: "El propio Alcalde nos manifestó que hay propuesta de financiamiento, propongan también el tema de aguinaldo, lo vamos a proponer, es un tema que no está cerrado (...)", señaló.

Añadió que el pago del "aguinaldo" debe ser "obligatorio", sin embargo el transporte aún no da a la ciudadanía un buen servicio.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



AUTORIDADES ECLESIASTICAS DE BOLIVIA SE REUNIERON EN ASAMBLEA QUE CONCLUYÓ AYER.

Iglesia se pronunció sobre referéndum y doble aguinaldo

Obispos de Bolivia, reunidos en la jornada de clausura de la 100 Asamblea de la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), realizada en Cochabamba, se refirieron al próximo referéndum, el pago del doble aguinaldo y el aumento de casos de feminicidios en el país.

El presidente de la CEB,

monseñor Ricardo Centellas, dijo que la población debe participar con madurez y ejercer su derecho democrático en el próximo referéndum del 21 de febrero, en el que se determinará si se cambia o no parte de la Constitución Política del Estado, para aprobar otra reelección del presidente Morales.

"El pueblo sabe caminar en democracia y sabe responder a cada instancia democrática, nosotros simplemente animamos a la participación y una participación en conciencia, con libertad, con madurez, para seguir acompañando este proceso democrático", sostuvo.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo:



"007 Spectre"

"007 Spectre" es una película marcada por su propia numeraria: es la cinta número 24 del 007, la cuarta vez -y última, quizá- que Daniel Craig encarna al personaje y la primera de la franquicia cuyo presupuesto llega hasta los 300 millones de dólares.

Con una secuencia filmada en México y etiquetada como la segunda película más cara de la

historia, "007 Spectre" es una imperdible absoluta.

A más de una persona le ha pasado que padres, amigos y conocidos les hacen esas preguntas incómodas de las que no se tiene escapatoria: ¿Cuándo te vas a casar? ¿Cuándo vas a tener hijos? ¿Cuándo me harás abuela?, todo eso reflejado en el filme "Mientras somos jóvenes".

Selección venezolana llega hoy a Santa Cruz

En vuelo chárter, directo desde Venezuela a Santa Cruz, la selección "vinotinto" y su cuerpo técnico llegarán hoy a territorio boliviano para enfrentar mañana, desde las 16.00 horas, en el estadio "Hernando Siles" de La Paz, al representante nacional, con miras al Mundial de Rusia 2018.

Los visitantes estuvieron concentrados hasta ayer en Margarita, viajarán hoy a las 10.00 y se trasladará a La Paz el jueves, horas antes del partido.

Inf. Suplemento Deportivo

Exportaciones caen 33%, según IBCE

En el tercer trimestre de 2015, las exportaciones bolivianas (sin reexportaciones ni efectos personales) sumaron 6.776 millones de dólares, registrando una caída del 33% en valor y 3% en volumen, en comparación al mismo período de 2014, según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), basados en cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Las ventas externas de productos tradicionales (hidrocarburos

y minerales) representaron el 80% del total exportado. Entre los totales de las exportaciones de productos "no tradicionales" se destacan los incrementos en nueces del Brasil, joyería y bananas.

De enero a septiembre, las exportaciones del país registraron un descenso en casi todos los rubros, y sólo los sectores de nueces, joyería, palmito y bananas tuvieron un crecimiento.

Las nueces del Brasil o casta-

ñas tuvieron un aumento en el valor de sus exportaciones en 7%, en comparación al tercer trimestre de 2014, en tanto que el volumen cayó un 9%.

La venta de bananas al exterior tuvo el incremento en valor de 4% y en términos de volumen subió un 3%. El palmito registró un aumento mínimo de 0,4%, en valor, mientras que en volumen el incremento fue de 1%.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Maduro denunciado por crímenes contra la humanidad

Un grupo de familiares de los denominados "víctimas venezolanas" presentó ayer, ante el Tribunal de justicia de La Haya, una denuncia en contra del presidente Nicolás Maduro y otros altos responsables de la represión "chavista".

Las acusaciones fueron contenidas en un documento de casi doscientas páginas, dirigido a la oficina del Fiscal de ese Tribunal

para su examen preliminar.

La petición se realiza con "urgencia", ante la proximidad de las elecciones legislativas del 6 de diciembre.

El temor a que el Gobierno venezolano pueda reprimir con violencia protestas contra posibles irregularidades electorales, la demanda solicita que el Tribunal Internacional examine cuanto antes la implicación de Maduro y

otros altos cargos por las cruentas represiones de las manifestaciones registradas en Venezuela desde febrero de 2014. Así explican los impulsores de la denuncia, entre ellos Carlos Vecchio, coordinador nacional de Voluntad Popular, partido de Leopoldo López, condenado sin pruebas a trece años de prisión.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



IMAGEN DE UNA JORNADA DE REPRESIÓN POLICIAL EN CONTRA DE LOS OPOSITORES AL RÉGIMEN GOBERNANTE DE VENEZUELA.

